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VERBALE RIUNIONE DELL’ASSEMBLEA 
del 18 DICEMBRE 2009 

 
In data 18 dicembre 2009 alle ore 17,30, presso la SALA CONSILIARE DEL Comune di 
Novate Milanese, si è riunita l’Assemblea del “Consorzio Sistema Bibliotecario Nord-
Ovest”. 
Ordine del giorno 
 

1. Elezione del Presidente dell’Assemblea; 
2. Elezione del Vicepresidente dell’Assemblea; 
3. Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti; 
4. Approvazione del verbale della seduta del 25-5-09; 
5. Esame preconsuntivo 2009; 
6. Presentazione schema di bilancio di previsione 2010. 

 
Presiede, a norma dell’art. 11 comma 3 dello Statuto, ed in assenza della Presidente e 
della Vice-Presidente, il sindaco del Comune sede legale del Consorzio Lorenzo Guz-
zelloni. 
In apertura dei lavori si procede alla verifica del numero legale per la validità della se-
duta. 

Sono presenti i seguenti Comuni: 

COMUNE Quote Presenze 

BARANZATE 1,86% 1
BOLLATE 4,60% 1
BRESSO 3,44% 1
CESATE 2,09% 1
CINISELLO BALSAMO 7,13% 1
CORMANO 3,03% 1
CORNAREDO 3,18% 1
CUSANO MILANINO 2,90% 1
GARBAGNATE MILANESE 3,90% 1
LAINATE 3,47% 1
LEGNANO 5,61% 1
NOVATE MILANESE 2,99% 1
PARABIAGO 3,36% 1
PERO 1,96% 1
POGLIANO MILANESE 1,45% 1
PREGNANA MILANESE 1,21% 1
RESCALDINA 2,13% 1
RHO 5,52% 1
SAN GIORGIO SU LEGNANO 1,24% 1
SAN VITTORE OLONA 1,50% 1
SENAGO 3,02% 1
SESTO S. GIOVANNI 7,85% 1
SETTIMO MILANESE 2,75% 1
SOLARO 2,10% 1
VANZAGO 1,45% 1
  79,75% 25
Sono quindi presenti 25 Comuni su 34, per un totale di 79,75 % delle quote.  Poiché 
sono superati i due parametri statutari (2/3 dei rappresentanti degli Enti consorziati e 
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50 % delle quote di partecipazione) l’Assemblea è legalmente costituita.  
La riunione ha inizio alle ore 18.00.  
 
PUNTO 1 ALL’ODG – ELEZIONE DEL PRESIDENTE DELL’ASSEMBLEA 
 
LORENZO GUZZELONI - SINDACO DI NOVATE 
Buona sera a tutti, diamo inizio a quest'Assemblea. 
Passiamo al 1° punto dell'Ordine del Giorno che è l'elezione del Presidente dell'As-
semblea per cui chiedo se ci sono proposte. 
 
ASSESSORE RENATO BESANA – COMUNE DI PARABIAGO 
Il mio intervento - sono Besana del Comune di Parabiago - ha il solo scopo di candi-
dare alla Presidenza di quest'Assemblea l’Assessore di Rescaldina. 
 
LORENZO GUZZELONI - SINDACO DI NOVATE 
Allora il candidato si chiama Maira Cacucci, giusto? Quindi se non ci sono altre pro-
poste direi di mettere in votazione per alzata di mano questa proposta. 
Quindi chi è favorevole? Contrari? Astenuti? 
Esito del voto: 
Favorevoli: Baranzate, Bollate, Bresso,Cesate, Cinisello Balsamo, Cormano, Cornare-
do, Cusano Milanino, Garbagnate Milanese, Lainate, Legnano, Novate Milanese, Para-
biago, Pogliano Milanese, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, San Giorgio su Le-
gnano, San Vittore Olona, Senago, Sesto San Giovanni, Solaro, Vanzago. 
Astenuti: Pero e Settimo Milanese. 
La proposta è approvata con 23 voti favorevoli (75,04% delle quote) e 2 astenuti 
(4,71 % delle quote) 
Visto che è stata eletta la invito subito qui. 
 
 
PUNTO 2 ALL’ODG – ELEZIONE VICEPRESIDENTE ASSEMBLEA 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Vi ringrazio buona sera a tutti sono Assessore alla Cultura del Comune di Rescaldina, 
vi ringrazio per l’incarico che spero di svolgere (…) per la mia inesperienza in questo 
ambito, direi di andare subito alle elezioni del Vicepresidente dell'Assemblea (…). 
Ci sono proposte? 
 
RICCI – COMUNE DI NOVATE 
Sono Ricci di Novate, propongo la candidatura di Merli di Lainate. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Ivo Merli di Lainate. Abbiamo altre proposte? No, passiamo alla votazione. 
Quindi chi è favorevole? Contrari? Astenuti? 
Esito del voto: 
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Favorevoli: Baranzate, Bollate, Bresso,Cesate, Cinisello Balsamo, Cormano, Cornare-
do, Cusano Milanino, Garbagnate Milanese, Lainate, Legnano, Novate Milanese, Para-
biago, Pero, Pogliano Milanese, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, San Giorgio su 
Legnano, San Vittore Olona, Senago, Sesto San Giovanni, Settimo Milanese, Solaro, 
Vanzago. 
La proposta è approvata con 25 voti favorevoli (79,75% delle quote)  
Pertanto l’Assemblea nomina quale suo vicepresidente l’Assessore di Lainate Ivo 
Merli. Bene, quindi passiamo al 3° punto all'Ordine del Giorno. 
 
 
PUNTO 3 ODG – NOMINA COLLEGIO REVISORE DEI CONTI 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Il punto è stato inserito in quanto l’attuale collegio è scaduto, ma non sono ancora di-
sponibili le nuove candidature per cui il punto è da rinviarsi alla prossima seduta quin-
di votiamo per il rinvio. 
Quindi chi è favorevole? Contrari? Astenuti? 
Esito del voto: 
Favorevoli: Baranzate, Bollate, Bresso,Cesate, Cinisello Balsamo, Cormano, Cornare-
do, Cusano Milanino, Garbagnate Milanese, Lainate, Legnano, Novate Milanese, Para-
biago, Pero, Pogliano Milanese, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, San Giorgio su 
Legnano, San Vittore Olona, Senago, Sesto San Giovanni, Settimo Milanese, Solaro, 
Vanzago. 
La proposta è approvata con 25 voti favorevoli (79,75% delle quote)  
 
 
PUNTO 4 ODG – APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLA SEDUTA DEL 25-5-2009 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Approvazione dei verbali; ovviamente li diamo per letti perché li avete ricevuti tutti, ci 
sono osservazioni a tal riguardo? Non ce ne sono. Passiamo alla votazione. 
Quindi chi è favorevole? Contrari? Astenuti? 
Esito del voto: 
Favorevoli: Baranzate, Bollate, Bresso, Cesate, Cinisello Balsamo, Cormano, Garba-
gnate Milanese, Legnano, Parabiago, Pero, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, San 
Giorgio su Legnano, Sesto San Giovanni, Settimo Milanese, Solaro, Vanzago. 
Astenuti: Lainate, Novate Milanese, San Vittore Olona, Cornaredo, Cusano Milanino, 
Pogliano Milanese, Senago. 
La proposta è approvata con 18 voti favorevoli (61,25 % delle quote) e 7 astenuti 
(18,50 % delle quote) 
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PUNTI 5 E 6 ODG - ESAME PRECONSUNTIVO 2009 E PRESENTAZIONE SCHEMA 
DI BILANCIO DI PREVISIONE 2010 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
I punti 5 e 6 verranno trattati unitamente per praticità e quindi do la parola al dottor 
Lozza. 
 
LOZZA – PRESIDENTE CDA 
Chi era presente all'ultima Assemblea che abbiamo fatto, quella nella quale abbiamo 
approvato il Consuntivo 2008 ricorderà che vi era stata una sollecitazione da parte 
dei componenti dell'Assemblea di tenere un incontro informale di questo consesso 
per dare una valutazione su un preconsuntivo e un'ipotesi di Bilancio Preventivo 
2010. 
I tempi che c’eravamo dati erano attorno a fine Ottobre, primi di Novembre purtroppo 
una serie di incombenze sono nel frattempo intervenute e quindi abbiamo dovuto rin-
viarlo purtroppo fino a oltre la metà di Dicembre. 
Ci sembrava però comunque doveroso fare questo passaggio prima di presentare il 
bilancio di previsione formalizzato perché così come è emerso nell'Assemblea di Bi-
lancio ci sembrava utile ampliare una prima discussione attorno alla composizione del 
Bilancio 2010 oltre che alle valutazioni sul preconsuntivo sarebbe stato utile per ap-
punto la composizione formale. 
Abbiamo steso una nota molto breve di presentazione al bilancio, una nota del Con-
siglio di Amministrazione e una nota tecnica molto sintetica accompagnata ovviamen-
te dagli schemi che abitualmente utilizziamo come strumenti di valutazione del bilan-
cio. 
Abbiamo (…) una nuova denominazione rispetto alla partizione dei due filoni di attivi-
tà che il Consorzio ha sempre svolto, quelle che abbiamo sempre chiamato attività 
delegate cioè attività svolte in favore di tutti i Comuni consorziati in virtù delle quote di 
adesione che i Comuni versano e il comandato di servizio che in sede di approvazio-
ne di bilancio di previsione viene definito, le abbiamo denominate appunto attività del 
comodato di servizio perché ci sembra che con questa denominazione unita all'altra 
invece di chiamarli come abbiamo sempre fatto attività economiche le abbiamo chia-
mate servizi a richiesta ci sia una definizione migliore della tipologia di questi servizi. 
Avrete visto che la bozza di bilancio di previsione chiude praticamente con un pareg-
gio, con un meno 791 Euro per quel che riguarda le attività del (…) contratto di servi-
zio e con un utile di più 9.119 per quote derivanti da servizi a richiesta quindi con un 
utile di 8.327 Euro. 
Nella composizione del bilancio come avrete potuto vedere nella nota sintetica che 
abbiamo premesso a questi numeri abbiamo indicato le modalità con le quali il Consi-
glio d'Amministrazione ha seguito la composizione del bilancio di previsione e ovvia-
mente ha tenuto conto delle risultanze del preconsuntivo che avete ricevuto tramite e-
mail e via cartacea. 
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Vedete che il preconsuntivo che è un preconsuntivo reale a fine Settembre ma con 
una proiezione dei dati al 31/12/2009 chiude con un utile di 4.327 Euro ovviamente 
avrete visto se avete fatto scorrere le cifre dei diversi servizi quali sono state le con-
ferme rispetto alle previsioni e quali sono stati gli scostamenti sui quali poi possiamo 
eventualmente aprire una discussione. 
Questo risultato deriva dal grande lavoro di riorganizzazione di contenimento dei co-
sti, di ottimizzazione che sulla base delle indicazioni dateci dall'Assemblea in fase di 
approvazione del Bilancio di Previsione 2009 ci erano state date tenuto conto del fat-
to che come ricorderete la decisione dell'Assemblea è stata quella di non procedere 
ad alcun incremento della quota di adesione annuale non prevedendo nemmeno l'a-
deguamento dell'Indice Istat. 
Quindi io credo che dal punto di vista del rispetto delle indicazioni dell'Assemblea per 
il Bilancio 2009 sia stato gestito correttamente, può darsi che a dispetto di questi dati 
finali ci siano degli scostamenti nelle valutazioni definitive reali, tenete conto che gio-
cano molto nella fase di chiusura il discorso degli ammortamenti, delle imposte e 
quindi possono determinare qualche variazione però dal punto di vista strutturale il bi-
lancio di previsione si definisce in questi termini. 
Avete visto nella nota che abbiamo aggiunto un elemento di forte preoccupazione che 
è emerso purtroppo quando oramai avevamo definito tutti i conteggi ed è tra l'altro 
una notizia ancora ufficiosa che noi stiamo cercando di appurare se abbia un fonda-
mento vero, per questo abbiamo chiesto un incontro con l'Assessore alla Cultura del-
la Provincia di Milano; abbiamo saputo che la Provincia intenderebbe diminuire il con-
tributo del 25% che rispetto alla nostra area che ci spetta sarebbe una decurtazione 
di circa 50.000 Euro. 
50.000 Euro che per.., come dire, la modestia del nostro bilancio creerebbe dei pro-
blemi seri nel senso che noi abbiamo lavorato in questi ultimi 2 anni proprio per non 
avere più alcun margine che potesse essere definito come elemento di scarsa razio-
nalità o di non uso ottimale delle nostre risorse. 
Siamo arrivati credo, questa è stata un po' la considerazione che abbiamo fatto anche 
in Consiglio d'Amministrazione, al punto in cui non riusciamo più a effettuare riduzioni 
di costi se non intaccando l'erogazione dei servizi in termini quantitativi. 
Questo credo che sia un ulteriore elemento che si aggiunge a questa prima possibile 
discussione attorno alla configurazione del Bilancio 2010 sulla quale credo che prima 
possibile non solo riusciremo a dare delle delucidazioni ma l'intento che abbiamo è 
quello di rappresentare all'Assessore che una decurtazione del genere compromette-
rebbe sicuramente alcuni dei servizi bibliotecari in essere incidendo negativamente 
sulle prestazioni che le biblioteche danno alle loro comunità. 
Speriamo che l'Assessore tenga conto di queste nostre osservazioni in modo tale se 
non da azzerare almeno da ridurre significativamente questo dato e quindi di consen-
tirci di affrontare in modo diverso la definitiva composizione del bilancio di previsione. 
Ecco io mi fermerei qui nel senso che molti di voi avranno già preso visione dei dati 
quindi avranno o commenti da fare o richieste di chiarimento in modo tale che le rac-
cogliamo, martedì noi avremo un ulteriore Consiglio d'Amministrazione dove faremo 
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una prima valutazione dell'andamento dell'Assemblea e poi apriremo il discorso della 
stesura definitiva in modo da poter arrivare ai primi di Febbraio a presentare il bilan-
cio di previsione in modo da formalizzarlo. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Ringrazio il dottor Lozza. 
 
GIOVANATTI – ASSESSORE RHO 
Prendendo da conto il 2009/2010 io vedo che abbiamo il preconsuntivo del 2009 alla 
voce quote (…) da 1.674.000 Euro, preventivo 2010 - 1.592.000 Euro vado a vedere 
sulla previsione 2010 e vedo che il contributo della Provincia è 200.000 Euro quindi 
significa che non è stato ancora decurtato del 25%. 
 
(Dall’aula si replica fuori campo voce) 
È già stato decurtato del 25%? 
 
STEFANINI - DIRETTORE CSBNO 
L'ipotesi è (…) sul 2010, non sul 2009. 
 
GIOVANATTI – ASSESSORE RHO 
Quindi questi 200.000 Euro che vedo in previsione sul 2010 è 200.000 o diventa 
150.000? 
 
STEFANINI (DIRETTORE CSBNO) 
Quando l'abbiamo fatto siccome avevamo chiuso la stesura del bilancio non avevamo 
ancora notizie su questi 50.000 Euro, se vogliamo vederlo come un bicchiere mezzo 
vuoto dovrebbero diventare 150. Ecco, ok? 
 
GIOVANATTI – ASSESSORE RHO 
Allora faccio la previsione negativa, 150.000 Euro vuole dire che da questo 1.592.000 
Euro che erano nella Previsione 2010 devo aggiungerne 50.000 Euro che devono sal-
tare fuori da qualche parte e tuttavia anche aggiungendo i 50.000 Euro al 1.592.000 
io non arrivo a 1.674.000 Euro, morale della favola le quote per i Comuni non vengo-
no toccate, è questa la domanda. Le quote non vengono toccate? Perché anche ag-
giungendo i 50.000 Euro della Provincia, non so se mi sono spiegato; vuol dire che a 
questo 1.592.000 Euro devo tirare via 50.000 Euro, bisogna trovare un qualche altro 
modo, se anche vado a trovare delle quote dei Comuni non arriviamo comunque a 
questa cifra qua che avevamo l'anno scorso, morale le quote dei Comuni non si toc-
cano. 
 
STEFANINI - DIRETTORE CSBNO  
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Do un'informazione che (…) spero di essere chiaro e comprensibile; il bilancio è stato 
fatto sulla base delle indicazioni della (…) senza modificare le quote (…) mantenendo 
le quote uguali all'anno precedente. 
La quota complessiva è più bassa perché nel 2009 potevamo contare su un contribu-
to straordinario della Fondazione Cariplo che è stato distribuito su 2 anni, 80.000 un 
anno e 80.000 l'altro anno quindi il 2009 è il secondo anno e conclude il progetto che 
stiamo concludendo di Recupero delle Radici della Memoria, quindi per questa ragio-
ne è un po' più alto. 
Però il Consorzio funziona con i 70/80.000 Euro di (…) cioè con 1.592.000 Euro. 
Con 1.592.000 Euro che vuole dire quote dei Comuni non modificate uguali negli ul-
timi 2 anni noi manteniamo il funzionamento del Consorzio. 
Se ci sarà un taglio ci saranno 50.000 Euro in meno e bisognerà decidere come fare, 
se non ci sarà il taglio invece il bilancio è in pareggio i Comuni non pagano .. 
 
Fine 1° registrazione. 
 
INTERVENTO 
No, è stato chiaro, ok. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Altri interventi? 
 
BESANA –ASSESSORE PARABIAGO 
Voglio esprimere un auspicio, ovvero che anche nel caso in cui la Provincia di Milano 
decurtasse il contributo promesso di 50.000 Euro, la cifra mancante non venga reperi-
ta aumentando le quote dei Comuni. 
Stiamo discutendo da tempo sul fatto che questo Consorzio Bibliotecario tenda sem-
pre più ad assomigliare a una specie di (…) delle biblioteche. 
L'interessante relazione che ci è stata fornita a corredo dello schema dei profili di bi-
lancio sottolinea come le spese generali assommino a circa 600.000 Euro e siano (…) 
e io mi chiedo col senno di poi come si sia potuti arrivare a 600.000 Euro per le spese 
generali per un organismo del tutto sommato molto (…) che ha un bilancio non certo 
da (…) e quindi mi vengono in mente leggende sulla pubblica amministrazione e poi 
le spese di risanamento della (…) crescono rendendo difficile l'erogazione dei servizi. 
(…) burocrazia italiana (…) sono ancora tutti dentro. Per cui spero che uno scatto di 
buon senso i 50.000 Euro vengano reperiti non aumentando le quote e non tagliando 
i servizi ma annullando gli sprechi, gli eccessi le spese che non sempre (…) dei bi-
lanci. (…) però non ha neanche gli strumenti per escludere errori, per poter guardare 
all'interno di queste voci, per poter vedere realmente come le voci siano state forma-
te. 
Quindi siamo costretti alla fiducia e con la stessa fiducia chiediamo che lavorando al-
l'interno di (…) confidiamo che 50.000 Euro si possano chiaramente ritrovare. 



8 

Io qualche tempo fa ho scritto al Consorzio e a tutti i membri di questa Assemblea 
una lettera per sottolineare un'incongruenza nella pubblica (…) e incongruenza anche 
contenuta nelle norme statutarie del nostro Consorzio, attendo risposta e (…). 
Mi auguro che la politica delle assunzioni (…) avuto termine perché il Consorzio pos-
sa cominciare a svolgere senza ulteriori aggravi quelle che sono le sue mansioni 
principali che hanno cambiato nome ma quelle restano cioè le mansioni affidate al 
contratto dei servizi, grazie. 
 
 
LOZZA – PRESIDENTE CDA 
Io credo che questo intervento dell'Assessore Besana ponga il problema della capaci-
tà del Consiglio d'Amministrazione di rappresentare qual è la composizione dei costi, 
allora mi sembra che sia utile la sollecitazione, avevamo già in mente di fare una 
scomposizione analitica, non l'abbiamo fatta per (…) però a questo punto credo sia 
essenziale e comprendiamo questo discorso di scomposizione analitica dei dati so-
prattutto di queste voci come voci generali e così via perché in questo modo l'Assem-
blea possa valutare quali sono le destinazioni dei costi, quale sia la composizione e 
quindi anche verificare se a modo di vedere dei Consiglieri ci siano margini di porre 
(…) alle spese. 
Potremmo anche dedicare un incontro, possiamo fare un'Assemblea, possiamo fare 
degli incontri di zona nei gruppi (…) magari più operativi nei quali dopo aver dato pre-
ventivamente questi dati confrontarci in modo da dare tutte le informazioni attorno al-
la formazione dei costi e quindi non lasciare che ci sia un'area in cui si pensi che 
davvero ci siano sprechi insomma a me sembra che poi non posso dirlo io perché so-
no chiamato in causa, sono poco credibile ma proprio per questo credo che sia utile 
questo confronto, andare a verificare nei numeri se davvero ci sono margini per una 
compressione di questi costi. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
La parola al Sindaco di Cesate. 
 
DELLA ROVERE - SINDACO DI CESATE  
Grazie, scusate nel momento più opportuno, come al solito. 
Io volevo fare 2 brevissime riflessioni in quanto (…) nella sua relazione e sugli inter-
venti perché mi sembra che la nota introduttiva dello schema di bilancio che è stata 
presentata allorché molto chiara fa comprendere quali sono stati anche gli sforzi fatti 
in questi anni per contenere ove possibile (…). 
Siamo tutti amministratori e sappiamo benissimo che purtroppo nell'arco di questi an-
ni ognuno di noi è divento un esperto in questa materia, esperto suo malgrado da una 
parte, questo in relazione a una contrazione di quelle che sono le entrate per i vari 
enti e il Consorzio non è stato da meno, quindi la prima considerazione che mi ver-
rebbe da fare è che bisogna guardare con attenzione a quest'operazione di riorganiz-
zazione che sta (…) personalmente non sono assolutamente d'accordo sul fatto che il 
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Consorzio sia (…) delle biblioteche e comunque se anche fosse spererei che non si 
finisse con (…) legali e con il parallelismo fra il Consorzio e (…) perché a delle volte 
c'è il rischio che poi nella foga di voler forse vedere le cose in un certo modo poi ci si 
infili in un angolo e (…). 
Detto questo io non credo neanche che noi si sia costretti a (…) Amministrazione, 
siamo soggetti, soci di questo Consorzio e ognuno di noi ha la possibilità (…) di en-
trare nel merito delle cifre, di verificarne insieme agli organi di direzione come effetti-
vamente funziona la gestione e quindi contribuire anche a una.., se si riesce se si 
hanno le idee potremmo contribuire alla miglior gestione complessiva dell'ente. Per 
ciò che attiene allo sviluppo del (…)Consorzio io sono dell'idea che quando si arriva a 
definire un ambito di prestazioni specialmente in una situazione consortile come la 
nostra non è frutto del (…) ma è frutto della convinzione di un'ipotesi di sviluppo (…). 
(…) possono essere messe in discussione e riviste in ogni singolo momento, l'impor-
tante è essere coscienti che una volta che si prende una strada la strada è quella, io 
ho una forte preoccupazione, anzi ne ho più di una, il mio Comune come tutti i Comu-
ni credo facenti parte del Consorzio in questo momento, vive in uno stato di estrema 
sofferenza (…) questo sicuramente non perché, anche forse perché in parte sono sta-
te fatte scelte non proprio (…) l'altra parte degli amministratori (…) certa è una cosa e 
cioè che questo è dovuto al fatto che la contrazione dei trasferimenti sta pesando 
molto su quella che è l’operatività degli enti, non sto parlando di cose strane, sto par-
lando dei trasferimenti dell’Ici, una quota dovuta, non una quota inventata, quindi 
siamo in una situazione di questo genere e quindi l'attenzione è particolare. 
Sicuramente il fatto che la Provincia possa in questo contesto io auspico che il Presi-
dente Lozza, che il Presidente delegato riescano a interloquire con l'Assessore (…) la 
riduzione dei 50.000 Euro (…) sicuramente è una questione da porre in modo impor-
tante perché capisco che anche la Provincia dall'altra parte soffre le stesse pene di 
cui stiamo soffrendo noi. 
Ora il problema grosso a mio avviso è che qualora dovesse anche essere confermato 
questo target e condivido l'ipotesi del collega che dice questo non si deve ripercuote-
re sulle quote associative, perché oggettivamente credo che i nostri bilanci in questo 
momento siano tutti lì al limite per cui anche tirare fuori (…) in più diventa veramen-
te.., però d'altro canto in una situazione come questa il sistema bibliotecario e le bi-
blioteche sono un patrimonio che non possiamo permetterci che perda questa qualità 
perché in questa fase soprattutto in questa fase le biblioteche e il sistema biblioteca-
rio sono un punto di riferimento alternativo molto (…). 
Io ho i dati della mia biblioteca, li ho analizzati negli ultimi anni e devo dire che nel 
corso degli ultimi 2 anni, 3 anni vi è stato un incremento sempre maggiore di frequen-
tazione, questo anche perché abbiamo diversificato l'offerta, non ci sono più solo libri, 
c'è tutta una serie di prodotti intermediali che normalmente vengono fruiti dalle perso-
ne in quanto quello che prima poteva essere una spesa voluttuaria assolutamente 
comprensibile che oggi per le famiglie, per i nostri concittadini diventano spese impor-
tanti (…) d'esserci, essere presenti (…) io credo possa essere uno dei (…) principale 
del Consorzio (…). 
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Per cui io do atto dello sforzo che è stato fatto dalla commissione amministrazione 
(…) del Consorzio nel cercare di rispondere in modo anche concreto a quelle che so-
no le preoccupazioni degli amministratori che fanno parte del Consorzio, personal-
mente seguirò con molta attenzione lo sviluppo di questa relazione con la Provincia, 
io mi impegno per quanto è possibile, chiederei anche agli altri colleghi per quanto 
possibile di sostenere il Consiglio d'Amministrazione e (…) nei confronti della Provin-
cia anche perché guardate quello a cui ho potuto assistere io nell'arco degli ultimi 10 
anni è che contrariamente a quello che era il modello precedente, quella che era una 
continua nascita e frantumazione nel territorio il fatto di accorpare, di aggregare ha 
portato sicuramente a delle sinergie di scala. 
Chi ha iniziato a invertire questa tendenza si è ritrovato poi nell'arco di pochissimi an-
ni, io lo vivo anche su altri aspetti, sugli aspetti sociali per esempio a dover rimettere 
in discussione questa soluzione. Oggi il fatto di stare insieme, il fatto di stare aggre-
gati e di fare massa critica è sicuramente l’arma vincente e su questo devo dire sia le 
amministrazioni provinciali precedenti sia, per quello che ho sentito in questo periodo 
le amministrazioni provinciali in atto danno atto che questa è la formula verso la quale 
si deve andare, vale per i sistemi bibliotecari, vale per il sociale, vale per la cultura e 
quindi noi dobbiamo continuare a seguire questa (…) con l’estrema attenzione e 
l’estrema cautela che ha contraddistinto la gestione di questo Consorzio negli ultimi 
anni. 
 
 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Ringrazio il Sindaco di Cesate. Ci sono altri interventi? 
 
(Dall’aula si replica fuori campo voce) 
Assessore di Vanzago. 
 
SANGIOVANNI - ASSESSORE VANZAGO 
Innanzitutto mi scuso con l'Assemblea per il terribile ritardo e per non aver seguito gli 
interventi precedenti quindi chiedo scusa se avete già risulto alcune delle mie que-
stioni. 
Ribadisco quello che è sempre stato (…) del mio predecessore l'Assessore Tosi ri-
spetto all'adesione al Consorzio e che ritroviamo nelle parole del Sindaco di Cesate. 
Vorrei un attimo focalizzarmi sui numeri in particolare sui ricavi perché analizzando il 
prospetto sintetico in modo dettagliato non avevo grosse preoccupazioni se non una 
necessità di chiarimento sui ricavi perché da quello che ho capito io la cosa più im-
portante sono la parte delle quote nel contratto di servizio e su quella (…) da 
1.600.000 circa che è in diminuzione, un po' meno di 1.600.000 quindi più o meno 
siamo stazionari. 
Una chiarezza che volevo chiedere era sulla risorsa del patrimonio, cosa c'è dietro 
queste 100.000 Euro di ricavi dal patrimonio che aumenta di circa 10.000 Euro per cui 
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rimaniamo in linea e passando poi a servizi a richiesta si vede un ricavo, la voce più 
sostanziosa è quella di 141.000 Euro a preconsuntivo 2009 e nella voce biblioteche e 
(…) 860.000, in previsione 2010 e nonostante questo, questo servizio è quello che 
produce utili di 160.000 Euro circa che permette con il servizio a richiesta di coprire il 
contratto dei servizi, diciamo una serie di costi che si generano sui contratti di servizi. 
La mia analisi grossolana era questa per cui volevo capire (…) questo voci, perché 
per me è chiaro che i servizi a richiesta generano un utile che in qualche modo riesce 
a coprire le spese generali e anche lì i servizi che derivano dal contratto di servizio 
(…)complicate e quindi avere qualche elemento in più proprio per capire questa cosa 
(…). 
 
STEFANINI - DIRETTORE CSBNO 
Provo a dare un'indicazione, non so se ho compreso chiaramente tutte le richieste, 
poi eventualmente possiamo interloquire. 
Il primo elemento è che stato fatto un lavoro di contenimento dei costi della parte del 
contratto dei servizi, il preconsuntivo prima con un'ipotesi di 1.500.000, il preventivo 
apre con 2.360.000, quindi è stato fatto un lavoro di contenimento per i costi dei con-
tratti di servizio per ridurre il grosso che (…) poteva essere (…) come ha detto il Pre-
sidente prima. 
Il resto della parte invece dei servizi a richiesta, il margine, adesso che parliamo di 
margine economico (…) è un tentativo di coprire le spese generali in sostanza (…) 
noi per i Comuni nostri soci non possiamo nemmeno permetterci di caricare sulle atti-
vità con dei margini che un'azienda normale caricherebbe sui propri clienti quindi 
quello che stiamo cercando di fare è la copertura dei costi generali. 
Adesso non mi era chiara la domanda com'era possibile che avvenisse, in che sen-
so? 
 
SANGIOVANNI - ASSESSORE VANZAGO 
(…) nel foglio che stiamo guardando sarebbe nella parte dei servizi a richiesta, la se-
conda voce, le biblioteche, cosa c'è dietro a (…). 
 
STEFANINI - DIRETTORE CSBNO 
Sono tutti contratti che abbiamo dai Comuni per la fornitura dei servizi (…) 3-4 ces-
sioni dirette della biblioteca tra cui quella di Vanzago e una decina, tra le 15 e (…) 
circa l'incremento e una decina di interventi che ci chiedono dei servizi (…) con il per-
sonale (…) i 707.000 sono costi di personale che generano 865.000 Euro di ricavo, 
(…) fatti dai Comuni. 
 
SANGIOVANNI - ASSESSORE VANZAGO 
Aiuta a coprire il contratto di servizio che è un qualcosa che avevo trovato nei verbali 
dell'altra volta, leggendo il verbale sembrava un po' strano come si facessero delle 
considerazioni sui (…) e mi chiedevo come mai con una riduzione appunto (…) 707 
c'era una riduzione (…) con un forte importo tra quelle che ovviamente di (…) i costi 
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generali sui proventi dei servizi e quindi presumo io a non aumentare i costi (…) di 
servizio. 
 
STEFANINI - DIRETTORE CSBNO 
Un'altra cosa che lei aveva chiesto era quella del patrimonio della parte dei servizi, 
nel contratto di servizio, corrisponde alla quota di acquisto libri (…) documenti, in par-
te dalla quota presente nella quota di adesione, lo ricorderete che (…) in parte acqui-
sto dei documenti e in parte alcuni costi di gestione e parte va in trasferimenti che 
generalmente poi i Comuni ci affidano per acquistare gli strumenti con la loro restante 
parte di bilancio che hanno a disposizione. 
Nei costi ci sono sia i costi di acquisto dei documenti che i costi degli ammortamenti 
che abbiamo accumulato negli anni (…) come investimento e quindi continuare a pa-
garlo. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Ringrazio. Qualche altro intervento? 
 
FASANO – ASSESSORE CINISELLO BALSAMO 
Io, come diceva prima il Sindaco di Cesate e alla luce anche di questo, prima magari 
di chiudere questo punto vorrei capire un po' come vogliamo organizzarci per (…) con 
l'Assessorato Provinciale in considerazione anche del fatto che proprio nella situazio-
ne economica in cui ci troviamo il Consorzio diventa decisivo per (…) una politica bi-
bliotecaria decente anche in presenza di decurtazione delle risorse nel senso che ci 
troviamo a fronteggiare una situazione in cui è più difficile a livello di singolo Comune 
destinare le risorse con un rapporto che ci mette in condizioni di poter fronteggiare 
con una buona qualità di servizio la domanda che ci viene dai nostri cittadini. 
Quindi lì credo che ci sia una scelta politica prima di tutto che riguarda la capacità del 
Consorzio di rappresentare uno strumento utile per dare una risposta positiva ai citta-
dini (…) i bisogni dei servizi bibliotecari e quindi come possiamo cercare di procedere 
(…) a un confronto sotto questo aspetto che riguarda una priorità di ordine politico 
con l'Assessorato alla Provincia di Milano. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Grazie Assessore. Prego Assessore Besana. 
 
BESANA –ASSESSORE PARABIAGO 
(…) se su un totale complessivo di bilancio di 3.467.601 Euro non si riescono a recu-
perare 50.000 Euro è meglio che cambiamo mestiere tutti quanti. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
(…) 50.000 Euro non sia a carico dei singoli Comuni innanzitutto, credo sia necessa-
rio un incontro con l'Assessore Provinciale Maerna, immagino se ne prenderà carico il 
dottor Lozza (…). 
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LOZZA – PRESIDENTE CDA 
Io credo che dobbiamo fare il massimo sforzo intorno a questo clima delle risorse che 
ci verrebbero a mancare con questo intervento di riduzione di 50.000 Euro. 
Faccio anche una proposta che non è una proposta formalizzata ma che possiamo 
anche chiudere nei prossimi giorni, oltre a richiedere l'incontro con l'Assessore da 
parte dei 3 sistemi della Provincia di Milano credo che potrebbe essere utile che ci 
fosse anche una presa di posizione dell'Assemblea attorno ai rischi che si corrono, le 
difficoltà in cui il Consorzio si troverebbe con questo tipo di riduzione. 
Io vorrei sottoporvi questa proposta cioè noi avremo il Consiglio d'Amministrazione 
martedì, potremmo definire una sorta di Ordine del Giorno dei Comuni, non tanto del-
l'Assemblea perché dovremmo dichiararla questa sera, ma dei Comuni che fanno par-
te del Consorzio nel quale rappresentare all'Assessore le preoccupazioni non come 
Consiglio d'Amministrazione ma anche dalle amministrazioni (…) se concordate su 
questo percorso noi possiamo definirlo in sede di Consiglio d'Amministrazione, lo fac-
ciamo girare rapidamente in modo che nel corso delle vacanze (…) facciamo perveni-
re con l'adesione dei Comuni all’Assessore richiedendo di nuovo un incontro e solleci-
tandolo perché i tempi purtroppo sono ristretti. 
Resta comunque appunto l'impegno del Consiglio d'Amministrazione di affrontare la 
composizione dei costi e discuterne successivamente magari in sedi più ristrette in 
modo da andare prima del bilancio avendo chiarito il contenuto dei numeri che qui 
vengono presentati nella loro completezza (…). 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Se ci sono anch'io, magari è il caso di organizzare (…). 
Se non ci sono altri interventi (…) 
 
INTERVENTO 
(…) 50.000 Euro sono lo (…) del bilancio ci fasciamo la testa per (…). 
 
INTERVENTO 
(…) 50.000 Euro si fa prestissimo. 
 
INTERVENTO 
Scusi Assessore, però messa così questa sera, potrebbe essere sempre a microfoni 
chiusi un'ipotesi percorribile. Noi abbiamo alle spalle però 2 anni di situazione di quo-
te che conferma a fronte perlomeno di un modesto indice (…) 
 
(dall’aula si replica fuori campo voce) 
 
Ma infatti, il problema è che.., almeno io mi sento di dire che i margini di intervento 
progressivamente in questi anni si sono ridotti, riporteremo e aggiorneremo i dati dei 
costi di alcuni servizi e delle riduzioni rilevanti che abbiamo fatto quindi voglio dire la 
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ricerca di soluzioni più razionali, di servizi organizzati in un certo modo piuttosto che 
in un altro abbiamo fatto lo sforzo di farli e li abbiamo illustrati e lo ripresenteremo. 

Non diciamo a priori non vogliamo far più nulla, verifichiamo se c'è una possibi-
lità d'intervento. La sensazione che ho io avendola vissuta dall'interno, avendo dovuto 
affrontare situazioni più difficili per esempio con interventi di riorganizzazione del per-
sonale, scontri con i sindacati e così via, (…) si sono molto riprese. 
 
INTERVENTO 
(…) su un fisico che è stato duramente provato. (…) 
 
INTERVENTO 
(…) margine di manovra a livello nazionale (…) sarebbe facile fare la riduzione sulle 
tasche degli altri. A livello nazionale quando fanno la riduzione la fanno (…) ci man-
cherebbe (…). 
 
INTERVENTO 
Sì, sì. (…) 
 
INTERVENTO 
(…) mi sembrava di essere stato chiaro, ho detto che sono d’accordo con te su que-
sta cosa. 
 
INTERVENTO 
Il problema è (…) la contrazione della spesa. 
 
INTERVENTO 
Allora io sto ancora aspettando dal 2008 le quote (…), il tuo Comune ha (…), giusto? 
Allora quei soldi lì che fanno la contrazione di spesa in questo modo sono capace di 
farla anch’io, non è che ci vuole un genio, sono capace di farlo anch’io, vado nelle ta-
sche degli altri e dico (…). 
(…) credo si sia fatto una buona idea su come si fa a decidere con le tasche degli al-
tri. 
 
CACUCCI – PRESIDENTE ASSEMBLEA 
Io riporterei all’ordine l’Assemblea giusto per chiudere e poi magari continuare in (…). 
Ringrazio innanzitutto il dottor Lozza e anche i partecipanti, il Sindaco Guzzeloni del 
Comune di Novate che (…), saluto tutti e oltre ad augurarvi Buon Natale. 
 
Il Presidente                Il Segretario  
  
  
-------------------------------            ------------------------------  
(Maira Cacucci)               (Gianni Stefanini)  
 


